

Der Sonthofer



Informationen rund um Sonthofen | Ausgabe 03/2013



Alpenstadt der Zukunft

YPAC – das Jugendparlament zu Gast

Rathaussturm

Fasching - Rückblick

Stadtjubiläum

Jubiläumsprodukte

Projektgruppe

Statements Premiumpartner

Weltladen Sonthofen

Jubiläum

Autojahr 2013

ab Seite 29



„Alpenstadt der Zukunft“

Das Jugendparlament zu Gast

„Mitreden statt rumreden!“ Nach dieser Devise entwickeln 80 Jugendliche aus sieben Alpenländern gemeinsam mit internationalen Politikern Ideen und Entwürfe für eine jugendgerechte und nachhaltige Alpenstadt der Zukunft. Das Gymnasium Sonthofen und die Stadt Sonthofen als Gastgeber des achten Jugendparlaments zur Alpenkonvention (YPAC) bieten

den passenden Rahmen für Jugendliche, ihre Ideen der „Alpenstadt der Zukunft“ zu entwickeln und die Möglichkeiten auszuloten, diese in die Politik einzubringen. Aufgeteilt in international besetzte Komitees, begleitet von einer eigenen Presse- und Mediengruppe und beraten von geladenen VertreterInnen aus der Politik entwickeln die rund 80 Jugendlichen unter ökologischen und ökonomischen Gesichtspunkten konkrete Vorstellungen einer zukunftsorientierten Alpenstadt, die auch jugendlichen Bedürfnissen gerecht wird. Hierbei werden vor allem die Themenbereiche Konsumverhalten, Leben und Arbeiten, Tourismus und Freizeit sowie Mobilität ins Blickfeld gerückt.

Am Ende der Woche stellen die Jungparlamentarier ihre Ergebnisse – darunter zehn Resolutionen und eine Broschüre mit kreativen Texten und Empfehlungen an die Politik – der Öffentlichkeit sowie zahlreichen geladenen Gästen aus Politik

und Gesellschaft vor. Hierzu findet am Freitag, dem 15. März 2013 von 10.00 Uhr bis 12.00 Uhr im Haus Oberallgäu eine Pressekonferenz sowie ein „Marktplatz der Ideen“ statt. Alle Sonthofer Bürger sind ebenfalls herzlich eingeladen, sich Einblicke in die Alpenstadt der Zukunft zu verschaffen.

— 50 Jahre Stadt Sonthofen —

Heinrich Beerenwinkel

Vorstand Raiffeisenbank OA-Süd



„Ich lebe gern in Sonthofen, weil ich mich hier zu Hause fühle und die Stadt vielfältige Möglichkeiten bietet.“

Eine Spezialität – die unsere Kunden schätzen.

- Sie sollten es probieren •

Eier-Mandel-Brot

- das ganz besondere Geschmackserlebnis

Mit frischen Eiern und Qualitätsbutter aus der Region sowie in Rum getränkten Rosinen und Mandelblättchen.

... weil wir **natürlich** backen **Härle**

Suchen Sie nach einer schulischen Alternative für Ihr Kind?

MERKUR
Die Zukunft in Händen!

Mittlere Reife in 2 oder 4 Jahren
für Schüler der MS (auch M-Zug), RS, GY

2-jährige WS: Übertritt nach der 9. Klasse
4-jährige WS: Übertritt nach der 6., 7. oder 8. Klasse

Anmeldung mit Zwischenzeugnis für 4-jährige (bei D, M, E Ø 2,66 oder besser keine Aufnahmeprüfung)

Aufnahmeprüfung für Hauptschule
am 6. und 7. Mai 2013

Wir informieren Sie auch gerne telefonisch oder persönlich während der Schulzeit von 08:00 bis 12:00 Uhr

Private Wirtschaftsschule Merkur

Staatlich anerkannte Berufsfachschule für Wirtschaft und Verwaltung
87509 Immenstadt, Liststraße 8, Tel. 08323 800139, Fax: 08323 800179

info@merkurschule.de · www.merkurschule.de

Das YPAC 2013 wird organisiert vom Gymnasium Sonthofen, der Stadt Sonthofen und dem Verein „Alpenstadt des Jahres“ sowie fachlich unterstützt von der Internationalen Alpenschutzkommission CIPRA. Ermöglicht wird das YPAC durch finanzielle Zuwendungen unter anderem vom EU-Programm Jugend in Aktion, vom Bayerischen Staatsministerium für Umwelt und Gesundheit, vom Bundesministerium für Umwelt, Naturschutz und Reaktorsicherheit, vom österreichischen Lebensministerium und vom Landkreis Oberallgäu.



(v.l.n.re.): Klaus Huber (Tourismus), Rudolf Gropper (Schulreferent), Sonja Karnath (Organisation/Steuerung), Gertrude Goldner (Kulturreferentin), Stefan Erb (Stadtrat), Carola Kuhn (Kultur), Projektleiter 2. Bürgermeister Harald Voigt, Helmut Maier (Sport/Kultur), Steffanie Blaser-Reimund (Stadtrat), 3. Bürgermeister Wolfgang Deppe. Nicht auf dem Bild Stadtrat Fred Gembe.



— 50 Jahre Stadt Sonthofen —

Claudia Höß-Stückler:
Geschäftsführerin der Hirschbrauerei



„Ich bin gerne Sonthoferin, weil hier bei uns vieles richtig gut ist!“

Stadtjubiläum

Projektgruppe

Das umfangreiche Festprogramm zu den Feierlichkeiten für das 50-jährige Stadtjubiläum wird von einer eigens formierten Projektgruppe organisiert und gestaltet. Unter der Leitung von 2. Bürgermeister Harald Voigt arbeiten Mitglieder der Stadtratsfraktionen und Mitglieder aus verschiedenen Fachbereichen des Rathauses „Hand in Hand“, um ein attraktives Festprogramm für das ganze Festjahr anbieten zu können.

sind im Gästeamt zum Preis von 4,90 Euro erhältlich.

In Zusammenarbeit mit dem Weltladen, der dieses Jahr sein 30-jähriges Jubiläum feiert, ist die Sontho-



Jubiläumsprodukte

Tassen und Schokolade

Um auch am heimischen Esstisch das Jubiläumsjahr der Stadt Sonthofen feiern zu können, hat die Stadt Sonthofen Keramiktassen mit dem Jubiläumslogo auflegen lassen. Auch für Ihre Gäste ist dies sicherlich eine schöne Geschenkidee. Diese Tassen

fer Stadtschokolade neu produziert worden. Nun gibt es von der Firma Zotter die Labooko-Schokolade, die aus zwei Schokoladen-Tafeln besteht, mit schönen historischen Bildern der Stadterhebung 1963. Die Geschmacksauswahl Cashewnougat mit Wiesenblüten und Santo Domingo 40 Prozent stellt bestimmt jeden Gaumen zufrieden. Die Schokolade ist exklusiv im Weltladen Sonthofen erhältlich.

Jetzt Ihre Heizungspumpe tauschen



franz Stetter seit 1972 GmbH

Mittagstr. 13 - 13a
87527 Sonthofen

**Heizung · Sanitär · Solar
und Ingenieurplanungen**

T 08321 - 16 59
F 08321 - 8 96 53
M 0176 - 63 200 280
info@stetter-haustechnik.de
Innungsfachbetrieb ✓ Ausbildungsbetrieb ✓



und 50,- Euro Prämie sichern!

Allianz Bernhard
seit 1910 Generalvertretung der Allianz-Versicherung

FirmenFachAgentur
TÜV zertifiziert

Sonthofen
Telefon 083 21- 67 61 20

Blaichach
Telefon 083 21- 8 49 22

Oberstdorf
Telefon 083 22- 9 52 89
bernhard.ohg@allianz.de
www.allianz-bernhard.de

ÜBER 100 JAHRE